
N i e d e r s c h r i f t 
 

über die 4. Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am 2. November 2016 im 

Hessensaal des Alten Posthofes 

 

Anwesend: 

 

die Mitglieder des Haupt- und Finanzausschusses: 
 

Stadtverordneter Thomas Abicht 

Stadtverordneter Christian Bakija 

Stadtverordnete Hedwig Bender  

Stadtverordneter Andreas Endler 

Stadtverordneter Klaus Fröhlich 

Stadtverordneter Michael Minnert in Vertretung für Horst Lutter 

Stadtverordneter Dietrich Muth 

Stadtverordnete Nadja Tepe  

Stadtverordneter Willi Torka 

Stadtverordnete Gudula Winterstein 

Stadtverordnete Ursula Worms 
 

für die Wählervereinigung WPH: 
 

Stadtverordneter Jürgen Hofmann 
 

die Fraktionsvorsitzenden: 
 

Stadtverordneter Dr. Marek Meyer (SPD) 

Stadtverordneter Karl Heinz Spengler (FWG) 

Stadtverordneter Winfried Pohl (Grüne) 
 

die Magistratsmitglieder: 
 

Bürgermeister Klaus Schindling 

Erste Stadträtin Karin Schnick 

Stadträtin Ellen Beutel 

Stadtrat Heinz-Theodor Kamp 

Stadträtin Silvia Maeder 

Stadtrat Dr. Klaus Michael Schmitt 

Stadträtin Margarete Schmitt-Reinhart 

Stadtrat Bernd Seel 

Stadtrat Hansjürgen Sengstock 

Stadträtin Ingrid Unger 
 

 

vom Ausländerbeirat: 
 

Seckin Tozoglu 

Agustin Martin-Pelaez 
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von der Verwaltung: 

 

Ulrich Löffelholz, Schriftführer 

Ingrid Englert 

Michael Zeier 

Thomas Kettenbach 

Peter Dengel 

Heike Wirtz 

Werner Schaffhauser 

Stefan Käck 

 

 

Die Ausschussvorsitzende Ursula Worms eröffnet um 19:30 Uhr die Sitzung.  

Sie stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung vom 26. Oktober 2016 und die 

Beschlussfähigkeit fest. 

 

Sie stellt fest, dass die Niederschrift über die 3. Sitzung des Haupt- und 

Finanzausschusses vom 30. August 2016 allen Mitgliedern des Ausschusses 

zugegangen ist. Einwendungen werden nicht erhoben, die Niederschrift gilt somit als 

genehmigt.  

 

 

Punkt 1 

Informationen der Verwaltung 

 

Es liegen keine aktuellen Informationen vor. 

 

 

Punkt 2 

Vorlage des Magistrats 

betreffend Entwurf der 1. Nachtragshaushaltssatzung mit dem  

1. Nachtragshaushaltsplan für das Haushaltsjahr 2016 sowie des 1. Nachtrags  

zum Wirtschaftsplan 2016 der Stadtwerke Hattersheim am Main  

- DR. Nr. 89 - (HFA) 

 

Herr Abicht fragt nach der Verpflichtungsermächtigung für den Eingangsbereich  

Freibad. Hierzu äußert sich die Erste Stadträtin. Es besteht Einvernehmen diese  

Verpflichtungsermächtigung mit einem Sperrvermerk bis zur Vorlage eines Konzepts  

zu versehen. 

 

Nachfragen von Frau Bender zur Kompatibilität mit Kriftel werden durch die Erste  

Stadträtin und dem Bürgermeister beantwortet. 

 

Mit der Ergänzung wird die Drucksache einstimmig zur Zustimmung empfohlen. 
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Punkt 3 

Vorlage des Magistrats 

betreffend Arbeitsgemeinschaft Nahmobilität 

- DR. Nr. 105 - (HFA) 

 

Die Vorlage wird durch die Erste Stadträtin begründet. 

 

Zur Drucksache äußert sich Michael Minnert. 

 

Sodann wird die Vorlage einstimmig zur Zustimmung empfohlen. 
 

 

Punkt 4 

Vorlage des Magistrats 

betreffend Jahresabschluss 2011 für den Eigenbetrieb  

Stadtwerke Hattersheim am Main 

- DR. Nr. 104 - (HFA) 

 

Ohne Aussprache wird die Vorlage einstimmig zur Zustimmung empfohlen. 

 
 

Punkt 5 

Vorlage des Magistrats 

betreffend Jahresabschluss 2012 für den Eigenbetrieb  

Stadtwerke Hattersheim am Main 

- DR. Nr. 106 - (HFA) 

 

Die Vorlage wird ohne Aussprache zur Zustimmung empfohlen 

 

Der Bürgermeister berichtet kurz zum Sachstand der Jahresabschlüsse. 

 
 

Punkt 6 

Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

betreffend Städtische Flughafenkommission  

Vorbereitung der Wiederbesetzung und Aufnahme der Tätigkeit 

- DR. Nr. 113 - (HFA) 

 

Herr Pohl begründet den Antrag seiner Fraktion. Herr Spengler signalisiert 

Zustimmung. Nachfragen zur Kommission werden durch den Schriftführer 

beantwortet. 

 

Sodann wird der Antrag einstimmig zur Zustimmung empfohlen. 
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Punkt 7 

Antrag des Stadtverordneten Jürgen Hofmann (WPH) 

betreffend Rückführung der städtischen Domain 

https://www.hattersheim-stadt.de auf https://www.hattersheim.de  

- DR. Nr. 115 - (HFA) 

 

Herr Hofmann begründet kurz seinen Antrag. Herr Käck weist darauf hin, dass dies 

bereits erfolgt ist. 

 

Daraufhin zieht Herr Hofmann den Antrag zurück. 

 

Zum Thema äußert sich ergänzend Herr Dr. Meyer. 

 

 

Punkt 8 

Antrag der CDU-Fraktion 

betreffend Jährlicher Tag des Ehrenamts 

- DR. Nr. 116 - (HFA) 

 

Herr Minnert bittet im letzten Spiegelstrich die Formulierung „Die Kosten sollen 

möglichst“ zu ändern in „Die Kosten müssen“ und begründet den Antrag seiner 

Fraktion.  

 

Zum Antrag äußern sich Herr Abicht und der Bürgermeister. 

 

Frau Bender bittet im Eingangssatz zu ergänzen „Bürgerinnen“. Herr Dr. Meyer regt 

an, als Schlusssatz zu ergänzen: „Vor Umsetzung ist dem Fachausschuss zu 

berichten“. 

 

Mit diesen Änderungen wird der Antrag einstimmig zur Zustimmung empfohlen. 

 

 

Punkt 9 

Gemeinsamer Antrag der Fraktionen CDU, FWG und FDP 

betreffend Nutzungskonzept und Revitalisierungsmaßnahmen Stadthalle 

- DR. Nr. 118 - (HFA) 

 

Der gemeinsame Antrag wird durch Herrn Endler begründet. 

 

An der Diskussion beteiligen sich die Ausschussmitglieder Tepe, Pohl, Muth sowie der 

Bürgermeister. 

 

Es besteht Einvernehmen im Antrag die Prüfung der Investitions- und Folgekosten 

sowie alternativer Betreibermodelle zu ergänzen. 

 

In dieser Form wird der Antrag dann einstimmig zur Zustimmung empfohlen. 

https://www.hattersheim-stadt.de/
https://www.hattersheim.de/
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Punkt 10 

Antrag der SPD-Fraktion 

betreffend Feier zum Tag der Deutschen Einheit 

- DR. Nr. 125 - (HFA) 

 

Herr Abicht begründet den Antrag der SPD-Fraktion. Herr Muth regt an, den Antrag 

so zu ändern, dass dies auf ehrenamtlicher Basis und für die Stadt kostenneutral 

geschieht. 

 

Hierzu besteht Einvernehmen und eine einstimmige Zustimmungsempfehlung. 

 

 

Punkt 11 

Anfrage der SPD-Fraktion 

betreffend Gewerbeansiedlung südlich der Voltastraße 

- DR. Nr. 96 - 

sowie deren Beantwortung durch den Magistrat mit 

- DR. Nr. 101 - 
(auf Wunsch der SPD-Fraktion)  

 

Nachfragen zu Punkt 3 der Beantwortung von Herrn Dr. Meyer werden durch den 

Bürgermeister beantwortet. 

 

Der Bürgermeister kündigt an, dass voraussichtlich noch in diesem Jahr erneut 

berichtet wird. 

 

 

 

 

Die Ausschussvorsitzende schließt um 20:15 Uhr die Sitzung. 

 

Hattersheim am Main, 4. November 2016 

 

 

 

 

Ursula Worms Ulrich Löffelholz  

Vorsitzende Schriftführer 


